



CLUB CONVAINCRE DU RHONE

New letter Europe N° 61 du 14 au 25 Avril 2025



RÉSISTER POUR UNE EUROPE LIBRE ET UNIE

Il y a 80 ans, les Européens célébraient la victoire sur le fascisme et le nazisme en Europe. En ce 80^e anniversaire, nous voulons plus que jamais préserver l'**Europe libre et unie** dont nous avons héritée ; et que nous voyons aujourd’hui menacée.

De cette expérience de la guerre et des crimes des régimes totalitaires, des hommes et des femmes ont porté, après la Seconde Guerre mondiale, des projets résolus et ambitieux pour rendre la guerre impossible en Europe et dans le monde. Pour sortir de l'état de guerre endémique en Europe et dans le monde, nos prédécesseurs ont construit un ordre international reposant sur le droit garanti par des institutions internationales, ils ont élevé la dignité humaine et les droits humains au-dessus des pouvoirs souverains des Etats pour que ces horreurs ne se produisent jamais, ils ont façonné nos démocraties libérales et nos modèles de protection sociale, ils ont uni l’Europe autour de ces principes et de ces droits. C’est le projet qui fut la genèse de l’Union européenne que nous connaissons aujourd’hui et qui nous a offert quatre-vingt années de paix en son sein. Nous en sommes les héritiers et avons la responsabilité de transmettre à notre tour cet héritage.

Confrontés à nouveau aux discours nationalistes, aux menaces et aux guerres impérialistes en Europe et dans le monde sans précédent depuis la fin de la Seconde Guerre mondiale, nous voulons aujourd’hui résister et agir pour protéger les fondements de la paix, la démocratie, les droits et l’unité européenne que nous avons contribué à construire et à mettre en France. Le projet de paix, de liberté et de démocratie, d’égalité et de solidarité, de respect de chaque être humain, est encore aujourd’hui un modèle crédible pour l’unification de l’Europe et la pacification du monde. Il est une alternative aux nationaux-populismes et aux nouveaux impérialismes qui grandissent en Europe et dans le monde.

C'est pourquoi, nous nous rassemblons partout en France et en Europe, les 8 et 9 mai 2025, pour réaffirmer notre attachement viscéral à la paix et la démocratie pour une Europe libre et unie..

Source : Mouvement Européen-France du 22 avril 2025



FRANÇOIS UN PAPE OPPOSÉ À L'EUROPE RETRANCHÉE !

Le lundi 21 avril 2025 lors du décès du pape François, Mme Ursula von der Leyen a déclaré "*Il a inspiré des millions de personnes, bien au delà de l'Eglise catholique, par son humilité et son amour pour les moins fortunés*" et il se souciait aussi des grands défis mondiaux actuels comme les migrations, les changements climatiques, les inégalités et la paix. Antonio Costa, Président du Conseil Européen a exprimé que "*ses idées continuent de nous guider vers un avenir d'espoir*". De son côté le pape a écrit dans une lettre sur l'Europe en novembre 2020 "*Je rêve d'une Europe sainement laïque, ou Dieu et César soient distincts mais non opposés*" et en 12 ans de pontificat, il n'a jamais cessé de rappeler aux dirigeants politiques européens leurs responsabilités envers ceux qui fuient la misère, les persécutions et les guerres pour concrétiser l'Europe humaniste qui continue d'être une source d'inspiration pour le reste du monde. Il a exhorté les dirigeants des pays européens à dépasser les intérêts nationaux pour "*construire des ponts et abattre les murs*"

Dès son élection le pape François en 2013, il a choisi d'aller à Lampedusa (une île italienne lieu de débarquement des migrants) où il a commencé son homélie par "*Immigrés morts en mer, de ces bateaux qui au lieu d'être une voie d'espoir sont devenues une voie de mort*". Depuis 2013 plus de 25 000 personnes sont mortes en méditerranée. Le pape François a été aussi un fervent défenseur de l'écologie et de la lutte contre le changement climatique en publant en 2015 l'encyclique "*Laudate Si'* ou il appelle à une conversion écologique et souligne le lien entre les crises environnementales et sociales. En 2023 dans "*Laudate Deum*" il a exhorté l'urgence climatique où il appelle à une prise de conscience collective devant les signes évidents de changement climatique en modifiant nos modes de vie irresponsables en particulier à l'occident et il a mis en avant l'impact disproportionné sur les populations les plus vulnérables en appelant à une coresponsabilité globale.

Argentin, fils d'émigrés italiens, ce pape a exprimé sa vision d'une Europe, carrefour multiculturel qui a su dépasser les guerres grâce à ses idéaux. Lorsqu'il a reçu le prix Charlemagne, il a confessé rêver d'un "nouvel humanisme européen" face à une Europe qui lui semble "*fatiguée et vieillie, non fertile et vitale, où les grands idéaux semblent avoir perdu leur force d'attraction*" Il a dénoncé "*une Europe qui se retranche*". Ses prises de position sur l'immigration, l'environnement et son refus de mettre l'Église catholique au service de la guerre culturelle menée par les forces réactionnaires, lui ont valu des critiques de l'extrême droite et dans sa lettre apostolique de novembre 2020 il confirme "*Europe, retrouve-toi toi-même ! retrouve donc tes idéaux qui ont des racines profondes. Sois toi-même ! N'aie pas peur de ton histoire millénaire qui est une fenêtre sur l'avenir plus que sur le passé*"

Source : *La Matinale du 23 avril 2025*



UNE COALITION CDU/CSU ET DU SPD POUR GOUVERNER L'ALLEMAGNE

Depuis les élections législatives du 23 février 2025, les démocrates-chrétiens et les sociaux-démocrates ont conclu 50 jours après un contrat de coalition "Responsabilité pour l'Allemagne" dans le but de gouverner avec une majorité au Bundestag (parlement allemand) et en permettant à **Friedrich Merz** de devenir le prochain chancelier. Les partenaires du futur gouvernement se connaissent bien puisque c'est la quatrième fois en vingt ans que ces partis politiques gouvernent l'Allemagne ensemble, mais après une récession des deux dernières années, les prévisions économiques pour 2025 c'est 0,1% de croissance et avec le conflit sur les droits de douane imposés par l'administration US de Donald Trump des mauvaises surprises ne sont pas exclues.

En Économie "*la coalition veut que l'Allemagne soit de retour dans les quatre ans qui viennent*" et un fonds de 500 milliards hors budget a été déjà acté pour remettre à niveau les infrastructures allemandes et un autre fonds de 100 milliards doit aider des entreprises à se développer (l'Etat le soutient avec 10 milliards et le secteur privé doit prendre en charge le reste). Durant 3 ans les entreprises pourront déduire de leurs impôts 30% de leurs investissements pour leur modernisation. A partir de 2028, l'impôt sur les sociétés doit baisser de 15 à 10% en 5 ans. L'impôt sur le revenu doit baisser dans la deuxième partie de la législature, mais pour la retraite des femmes qui ont eu des enfants et les retraités qui gagnent moins de 2 000€ par mois sont non-imposables et à partir de 2026 les restaurants seront soumis à un taux de TVA réduit de 7% au lieu de 19% aujourd'hui. Le coût de l'énergie doit baisser avec une réduction de la taxe sur l'électricité et des redevances pour le réseau.

Sur le **social**, la principale réforme concerne une remise en cause de l'aide sociale existant depuis plus de 20 ans avec une priorité de remettre sur le marché du travail les bénéficiaires. Le salaire minimum horaire doit passer à **15€** (contre 12,82€ aujourd'hui) par une négociation de la commission paritaire employeurs/syndicats. Le niveau actuel des retraites de **48% du salaire moyen** doit être maintenu jusqu'à en 2031. Pour **la défense**, le déficit maximum de **0,35% du PIB** ne vaudra plus pour les dépenses militaires ce qui devrait permettre une remise à niveau de l'armée allemande. Des règles plus dures pour **l'Immigration** afin de mettre fin aux migrants en situations irrégulières, et ceux-ci seront refoulés "*en concertation avec des partenaires européens*", mais le droit d'asile n'est nullement remis en cause.

Ce **contrat de coalition** doit être approuvé par les membres des 3 partis engagés pour soutenir le prochain gouvernement. Si pour la **CDU/CSU** l'approbation semble être une formalité, les adhérents du **SPD** ont jusqu'au 29 avril pour voter ce texte et le futur chancelier **Mr Friedrich Merz** devrait être élu par le **Bundestag** le **8 mai 2025**

Source : *La lettre d'Allemagne du 11 avril 2025*